

Entender la historia para construir el futuro

Adolfo Díaz-Albo Chaparro —

El día 9 de abril de 1977 se legalizaba el Partido Comunista de España (PCE), sábado de Semana Santa, pasando a denominarse como el Sábado Santo Rojo. Ahora se cumplen treinta y un años de aquel acontecimiento y con estas líneas pretendo hacer un pequeño homenaje a los hombres y mujeres que en esos días difíciles y en esos primeros años no dudaron en enarbolar la bandera roja de la libertad. Un homenaje a los comunistas que padecieron los golpes de la dictadura franquista.

La primera reunión del PCE de La Solana en la legalidad se celebró en una casa de la calle el Barro, concretamente en el domicilio de los Parras, recordemos a Carmen Parra siempre dispuesta a colaborar con el Partido, pasándo-

se a celebrar las siguientes reuniones en casa de Adolfo. Unas reuniones en las que empezaba a caminar el PCE en la legalidad. El 15 de junio de 1977 se celebraron las primeras elecciones generales, dando un mitin el PCE en el cine Cervantes el día 22 de mayo, en el que intervinieron José A. García Rubio, Paloma López Moreno, José Díaz Pinto y Adolfo Díaz-Albo.

En abril de 1979 se celebraron las elecciones municipales, obteniendo dos concejales el PCE, dos nombres que hay que escribirlos en mayúsculas pues en esos momentos difíciles estas personas encabezaron la candidatura comunista, los dos concejales fueron ADOLFO DÍAZ-ALBO CARRILLO y JUAN EUGENIO

SANTOS-OLMO CASTAÑO, pero tampoco hay que olvidar al resto de los componentes de la lista electoral: Rafael Gómez-Pimpollo Serrano "camarada Rafa", Ángel Manzano Moreno, Fernando Carrascosa Almazán, Julián Pacheco Trujillo, Antonio Ruiz-Peinado Serrano, Francisco Gómez-Pimpollo Serrano, José Carrascosa Almazán, Gabriel Rodríguez Naranjo, Miguel Araque García-Cervigón, Alfonso Díaz-Cano Horcajada, Gabriel Alhambra Díaz-Albo, Antonio del Olmo López-Fraile, Ignacio Parra Gar-

1977, no hay que olvidar a su máximo dirigente, pues decir PCE es decir Adolfo y si no le dedicamos unas líneas o unas palabras en un acto llamado de homenaje, el acto se queda vacío de contenido histórico, da la sensación de que se tiene poca memoria histórica o que se quiere borrar la historia de esos luchadores por la libertad.

Como he mencionado, no hablar de Adolfo es no referirse a esos primeros años del PCE, esas reuniones clandestinas antes de la legalización del Partido,

encabezando las manifestaciones del 1º de mayo en La Solana, convocadas por UGT, C C O O, PSOE y PCE y participando en mítines.

No se puede olvidar al que era el principal dirigente en La Solana, ni tampoco el incendio provocado en su casa por grupos ultraderechistas, ni las amenazas

de muerte recibidas. Una persona que sacrificó toda su vida por unos ideales, por estar al lado de los oprimidos y explotados. Como dice su epitafio: "Supo siempre ser él mismo en la senda que conduce a la libertad".

Si hubiese estado vivo y lo hubiesen invitado al acto, no hubiese permitido que no se homenajeara en primer lugar a los fallecidos. Y termino mencionando un nombre, pues Adolfo no terminaría este artículo sin nombrarlo, me estoy refiriendo al camarada Alejandro, también fallecido pero no olvidado por los que nos consideramos comunistas. Mi pequeño homenaje termina escuchando con todos ellos en el corazón y puño en alto el himno de "La Internacional".

Partido Comunista de España **MITIN en LA SOLANA** **CON LOS COMUNISTAS POR LA LIBERTAD**



JOSE A. GARCIA RUBIO
PALOMA LOPEZ MORENO
JOSE DIAZ PINTADO
ADOLFO DIAZ ALBO

CINE CERVANTES
Domingo día 22, a las 12 de la mañana

GRAF. CERVANTES, PAZ, S. G. REA. D. Legal C. R. 310-1977

cía, Ramón Ortiz Bueno, José María López de la Vieja García-Cervigón y suplentes Hilario Fernández Rodríguez y Manuel Valverde Gómez. Con los votos de los dos concejales que obtuvo el PCE pudo gobernar el PSOE en La Solana, al no tener este partido mayoría absoluta.

Hace unos días IU celebró un acto de homenaje a los fundadores del PCE, y sin embargo, en dicho homenaje no se nombró a los fallecidos ni tampoco a algunos que aún están vivos. Aunque es obvio que hay que mirar al futuro, no se debe olvidar a los predecesores muertos o vivos que lucharon por transformar la sociedad.

Y cuando hablamos de la fundación del PCE en La Solana allá por el año